



**H
O
S
P
I
T
A
L
I
D
A
D
E
S**



de **México**
PIDEN RECURSOS
para **terminar**
obras en áreas
de **salud** **P. 8**



H o s p i t a l e s

de México **PIDEN** **RECURSOS** para terminar obras en áreas de salud

RAFAEL ORTIZ

Antes de que la Secretaría de Hacienda presentara el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, autoridades hospitalarias pidieron recursos para hacer reparaciones que se dejaron para después por falta de dinero.

Vale destacar entonces que el Instituto Nacional de Cancerología (Incan) hizo una solicitud de 16 millones de pesos para realizar adecuaciones al área destinada a tratamiento del cáncer de pulmón que en su momento se pospusieron.

Ante la necesidad de adaptar el área del piso uno de la Torre de Residencias se solicitan 16 millones 371 mil 561 pesos y 55 centavos.

Dentro de la justificación para solicitar esos recursos se establece que las instalaciones eléctricas, de aire acondicionado, así como los espacios para el personal médico y los pacientes no son las que se requieren.

"Actualmente, dichas instalaciones son inadecuadas para brindar el servicio médico correspondiente, pues no tienen la capacidad instalada para desarrollar las actividades para el cáncer de pulmón, dado que las instalaciones eléctricas no estaban diseñadas para soportar el equipo nuevo y de alta tecnología; así como la distribución de espacios no está en consideración de las actividades que se llevan a cabo en cáncer de pulmón", señala el informe emitido por el hospital.

La ficha técnica que justifica la solicitud de inversión advierte de falta de mantenimiento en algunas partes del área para tratar el cáncer de pulmón, lo cual pone en riesgo la opera-

tividad del departamento.

"Los acabados en muros, pisos y plafones en general presentan deterioro y las condiciones del área no permiten realizar de manera adecuada las consultas, estudios, tratamientos y actividades de docencia e investigación; lo que impacta en la atención al paciente y en general, en poner en riesgo el cumplimiento de la misión del Incan", advierte el documento emitido por la dependencia hospitalaria.

La institución resalta la urgencia de las adecuaciones para la atención de pacientes con cáncer pulmonar, debido a que es la neoplasia más común en pacientes en los países en desarrollo.

Según la ficha del instituto, los casos de cáncer pulmonar ascienden a 2.1 millones al año, de los cuales 1.8 millones son mortales.

Por su parte, la dirección del Hospital General "Dr. Manuel Gea González", uno de los más tradicionales de México, que comenzó a operar en 1947, pidió que se le asignen 25 millones de pesos para mantenimiento de sus azoteas, que presentan daños por la falta de cuidados y el tiempo de vida del centro, lo cual dificulta sus servicios médicos.

Con una infraestructura que data de la década de los 40 del siglo pasado, el Hospital General "Dr. Manuel Gea González" presenta un severo deterioro en sus azoteas, lo cual ha causado filtraciones que han dañado otras áreas, inmuebles y archivos; así lo advierte un documento elaborado por la citada dependencia.

En el documento firmado por la directora de Administración del hospital, Beatriz Eugenia Herrera Pérez,



se advierte que las azoteas están tan dañadas que se requiere una inversión de 24 millones 945 mil pesos.

"Considera la inversión necesaria para la realización del proyecto conforme a los componentes presentados en apartados anteriores. Se requiere realizar la inversión en el año cero del horizonte de evaluación (2025)", señala el documento.

En 2023, ese centro otorgó 31 mil 262 preconsultas, de las cuales a 9 mil 78 pacientes se les otorgó consulta de primera vez.

Además de los 25 millones para reparar las azoteas se pide más dinero para el servicio anual de la impermeabilización. Por año se requieren 623 mil 646 pesos adicionales.

En el desglose de la situación del hospital general se especifica que las filtraciones son porque las instalaciones están inservibles y obsoletas.

Debido a las filtraciones se han tenido que tomar acciones como desecher colchones del área de urgencias, dar mantenimiento a un transformador de la subestación eléctrica, pérdidas de alimentos en el bioterio y reubicación de niños atendidos en el CENDI del lugar.

Por otro lado, las filtraciones y derrames de agua han provocado que documentación del departamento de Recursos Humanos haya sido dañada, lo cual compromete económica y administrativamente al hospital.

El último mantenimiento que se dio al hospital, de acuerdo con la solicitud, fue en 2017, antes de que comenzara el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

RECORTE A LOS HOSPITALES

Una comparación de los presupuestos asignados en 2024 y el propuesto para 2025, indica que ambos hospitales serán afectados por la tijera de la Secretaría de Hacienda

En 2024, el Incan dispuso de 2 mil 218 millones 226 mil pesos, contra mil 972 millones 216 mil en este año, una reducción de 204 millones equivalente a 11 % de un ejercicio a otro.

A su vez, el Hospital General "Dr. Manuel Gea González" contaría con mil 645 millones 325 mil pesos de aprobarse la propuesta del gobierno federal, 150 millones menos (8 por ciento), de los mil 796 millones que dispondrá en este año.

